

LA MAISON-DIEU

N° 175

BÉNIR DIEU EN TOUT TEMPS

SOMMAIRE

Jean-Marie SELLES	<i>Bénédition synagogale et doxologie : la doxologie est-elle propre à la prière chrétienne ?</i>	7
Pierre JOUNEL	<i>Le livre des bénédictions</i>	27
Dieudonné DUFRASNE	<i>Les richesses de l'action de grâce eucharistique</i>	53
Jean LAURENCEAU	<i>Quarante-six messes en l'honneur de la Vierge Marie</i>	79
André HAQUIN	<i>Les bénédictions et les sacramentaux dans la liturgie. La XXXIV^e semaine de Saint Serge</i>	97
Gaston SAVORNIN	<i>Assemblées dominicales en l'absence de prêtre : le directoire de la congrégation pour le culte divin</i>	101
Monique BRULIN	<i>Les assemblées dominicales en l'absence de prêtre. Situation française en 1987, les résultats d'une enquête nationale</i>	111

BÉNIR DIEU EN TOUT TEMPS

CE numéro de *La Maison-Dieu* présente deux dossiers qui ne sont pas directement liés, quoique les deux réalités envisagées — la bénédiction et l'assemblée dominicale — ne soient pas sans lien concret, on peut l'espérer.

Il y a là deux réalités, en tout cas, qui touchent à la substance même de la vie chrétienne et qui font l'objet d'une attention renouvelée à l'époque que nous vivons.



Nous assistons, actuellement, à une redécouverte de la bénédiction par beaucoup de chrétiens. Il y a là une composante de la prière chrétienne qui s'enracine dans l'expérience biblique et ecclésiale : de ce point de vue, la contribution de J.M. Selles (*Bénédiction synagogale et doxologie : la doxologie est-elle propre à la prière chrétienne ?*) constitue un apport neuf. On retiendra, dans le même sens, le compte rendu de la 24^e Semaine de l'Institut St Serge par A. Haquin (*les bénédictiones et les sacramentaux dans la liturgie*).

La publication de la traduction française du « Livre des bénédictions » (Chalet tardy, 1988) invitait à présenter les richesses et les enjeux de ce nouveau livre liturgique : nous l'avons demandé à P. Jounel (le livre des bénédictions). C'était également l'occasion de revenir sur les richesses des prières eucharistiques mises en usage après Vatican II : D. Dufrasne nous y invite (Les richesses de l'action de grâce eucharistique).

Nous avons joint à ce dossier une présentation du nouveau « Recueil de 46 Messes en l'honneur de la Vierge Marie » dont l'édition française paraît également cette année. Comme le montre J. Laurenceau (Quarante-six Messes en l'honneur de la Vierge Marie), ce recueil liturgique représente, pour la piété, mariale un apport dont on peut espérer beaucoup pour une éducation de la prière du peuple chrétien.



L'absence de prêtre pose, dans beaucoup de régions du monde, la question des assemblées dominicales. Le nouveau « Directoire » de la Congrégation pour le Culte divin s'efforce de synthétiser les données en cause et de présenter des orientations pratiques. G. Savornin en présente les axes majeurs (Assemblées dominicales en l'absence de prêtre. Le directoire de la Congrégation pour le Culte divin).

Pour ce qui est de la situation dans un pays comme la France, M. Brulin (les assemblées dominicales en l'absence de prêtre. Situation française en 1987) nous présente les résultats d'une enquête réalisée en 1987, à l'initiative du Centre National de Pastorale liturgique. Un des grands intérêts de cette enquête est de fournir des éléments de comparaison avec l'enquête réalisée en 1977, dont la Maison-Dieu avait également rendu compte (cf. LMD 130).